

Presentación

Nancy Yáñez

Universidad de Chile

El Centro de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile se complace en ofrecer a los lectores un conjunto de artículos que reflexionan y dialogan con el acontecer de nuestro país y del mundo en materia de derechos humanos. Los artículos seleccionados en esta publicación ponen el foco en distintas aristas relacionadas tanto con la implementación como con la reflexión en torno a los derechos humanos y su aproximación desde la doctrina, y desde temas innovadores que nos permiten conocer y examinar tanto disciplinas como prácticas.

La publicación inicia con la sección «Doctrina», en la que presentamos un artículo que considera el impacto de las decisiones del sistema interamericano de derechos humanos.

Por otra parte, el rol de las personas con discapacidad en el proceso electoral de convencionales constituyentes y la relevancia de esta participación en este proceso es el tema del artículo que presentamos en la sección «Nacional».

Luego, en la sección «Temas emergentes», se exponen artículos relacionados con la responsabilidad estatal en la reelección democrática, considerando los derechos políticos, el sentido de la prisión preventiva oficiosa, los derechos de los migrantes ante expulsiones colectivas, cómo opera la justicia transicional con respecto a los consejos de guerra de la dictadura y cómo se relaciona el constitucionalismo global con los derechos humanos.

En esta sección también se ofrece un semblante biográfico de quien fuera diplomático y puso, en su momento, relevancia en los derechos humanos y además en otro artículo se pone el foco en la relación del vestir adecuado como un derecho humano.

En la sección «Entrevista» publicamos el diálogo con la convencional Isabel Godoy, representante del pueblo colla, quien expone el trabajo y los horizontes de su labor en la asamblea constituyente.

En nuestra sección «Debate», que en esta oportunidad aborda un aspecto del debate constituyente y posconstituyente, se profundiza sobre la paridad de género como concepto clave en el proceso de la Convención gracias a las exposiciones de la académica Yanira Zúñiga y la convencional Alondra Carrillo.

Este número se publica con el proceso constituyente como telón de fondo, que sigue desarrollándose en Chile mientras se nutre de la participación ciudadana para conseguir elaborar la nueva constitución que el país espera. En este contexto, esperamos que la lectura de los artículos aquí reunidos constituyan un aporte, desde sus puntos de vista, a la constante reflexión en torno a la teoría en materia de derechos humanos y también sobre cómo se interpretan estas teorías y se aterrizan en la vida de las personas.

Agradecemos a todos los autores y a las autoras de los artículos por contribuir con sus trabajos, por su aporte innovador y entusiasta para enriquecer el necesario diálogo que se debe seguir produciendo en materia de derechos humanos.